

Quelle: Eifel hautnah - Ausgabe Juli-September 2024

Datum: 15.06.3034

Seite: 76 -77



Im unternehmenseigenen Labor können Wasserproben untersucht werden.

### Wenn eine Vision zur Mission wird

Zahnen Technik – Ein Unternehmen, das Innovation, soziale Verantwortung und Umweltschutz in Einklang bringt.

Derzeit haben über 2 Milliarden Menschen auf der Erde noch keinen regelmäßigen Zugang zu sauberem Wasser. Für rund 785 Millionen Menschen ist noch nicht einmal die Grundversorgung mit Trinkwasser sichergestellt.

Zahnen Technik mit Sitz in Arzfeld hat sich zur Vision gemacht, sauberes Wasser für jeden Menschen zugänglich zu machen. Seit der Gründung im Jahr 1958 hat sich Zahnen Technik von einem Elektroinstallationsbetrieb zu einem führenden Unternehmen im Bereich der Wasser- und Abwasserbehandlung entwickelt. Herbert Zahnen, der den elterlichen

Betrieb 1992 übernahm, hat sich kontinuierlich auf die Zukunftsthemen Energie- und Ressourcenschutz fokussiert.

Als Lösungsanbieter rund um das Thema Wasser beschäftigt sich das familiengeführte Unternehmen tagtäglich mit der wichtigsten Ressource der Welt. Nachhaltiges Handeln ist bei Zahnen Technik von großer Bedeutung. Alle drei Säulen der Nachhaltigkeit – Ökologie, Ökonomie und Soziales – werden beim Eifeler Unternehmen gelebt. Ob Ökologie, z.B. durch den Einsatz von Photovoltaikanlagen zur Ladung des eigenen Fuhrparks, Ökonomie durch eine mitarbeiter\* statt gewinnorientierte Führungskultur und den sozialen Part durch Förderung von Vielfalt und Diversität im Unternehmen. Im vergangenen Jahr wurde Zahnen Technik für seine besonderen Bemühungen und wegweisenden Maßnahmen zur Förderung ökologischer, ökonomischer und sozialer Verantwortung mit dem EIFEL Award ausgezeichnet.

Ein Markenzeichen von Zahnen Technik ist sein ganzheitlicher Ansatz, der die fünf Kernkompetenzen aus Elektrotechnik, Maschinentechnik, Verfahrenstechnik, Digitalisierung und Standardisierung kombiniert. Diese Synergien ermöglichen es dem



Ein Team – eine Vision.



Integrative Ausbildung liegt Zahnen Technik am Herzen.

Unternehmen, nicht nur Wasserqualität zu verbessern, sondern auch Wasserressourcen zu schonen und einen nachhaltigen Umgang mit anderen Ressourcen zu fördern.

#### SINNHAFTHKEIT ALS TREIBER FÜR ENGAGEMENT UND PRODUKTIVITÄT

Das Engagement von Zahnen Technik erstreckt sich weit über technische und digitale Innovationen hinaus. Das Eifeler Unternehmen ist sich seiner Aufgabe bewusst, ein attraktiver Arbeitgeber zu sein, der seinen Mitarbeitenden ein Arbeitsumfeld bietet, welche Entwicklung und Sinnstiftung ermöglichen. Dies spiegelt sich in verschiedenen Maßnahmen wider, die darauf abzielen, die Vereinbarkeit von Beruf und Privatleben zu verbessern. Ein Beispiel hierfür sind die flexiblen Arbeitszeitmodelle, die es den Mitarbeitenden ermöglichen, ihre Arbeitszeiten individuell zu gestalten und so ihre persönlichen Lebensphasen besser zu berücksichtigen.

Seit dem Start der Arbeitgebermarke EIFEL im Juli 2014 engagiert sich Zahnen Technik im regionalen Fachkräftenetzwerk. Diese Mitgliedschaft geht mit anspruchsvollen Zertifizierungen einher, die sicherstellen, dass Personalverantwortliche gut geschult sind und Beschäftigte vielfältige Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten sowie Entwicklungsperspektiven nutzen können.

#### GEMEINSAME VISION DER „WASSERHELDEN“

Das Unternehmen versteht sich als eine Gemeinschaft von „Wasserhelden“, die nicht nur ihre Fachkenntnisse einbringen, sondern auch eine gemeinsame Vision verfolgen: sauberes Wasser für



Die Funktionsweise einer Kläranlage verstehen.

alle. Durch kontinuierliche Aus- und Weiterbildung werden die Mitarbeitenden befähigt, nicht nur ihre Fachkompetenz zu erweitern, sondern auch über den Tellerrand zu schauen und die Mission für sauberes Wasser voranzutreiben. Zahnen Technik setzt dabei unter anderem auf das unternehmenseigene „InnovationLab“ in Ottfeld – ein Ort zum Ausbilden, Forschen und zum Austausch. Räumlich losgelöst vom Alltagsgeschäft, können in entspannter Atmosphäre neue Denkansätze angestoßen werden. Die speziell dafür reservierten Räumlichkeiten bieten den idealen Rahmen für solche Themen.

In einer Zeit, in der Ressourcenknappheit und Klimawandel zunehmend drängende Herausforderungen darstellen, ist das Engagement von Unternehmen wie Zahnen Technik von entscheidender Bedeutung. Durch die Innovationskraft, ihre ökologische und soziale Verantwortung sind sie nicht nur Wegbereiter für eine nachhaltige Zukunft, sondern auch Vorreiter für eine moderne und mitarbeiterorientierte Arbeitsumgebung. Angesichts des kontinuierlichen Wachstums des Unternehmens steht eine Erweiterung des Standorts in Arzfeld bevor. Der Ausbau wird schrittweise bis 2027 erfolgen – damit wird der Standort noch größer und moderner als bisher. **red** ■

**ZAHNEN TECHNIK GMBH**  
 Bahnhofstraße 24  
 54687 Arzfeld  
 Telefon: +49 6550 9290-0  
 www.zahnen-technik.de

